
Enquête publique relative au projet du Parc Eolien des Champeaux 

En novembre 2018 SIEMENS-GAMESA a exprimé son souhait de faire une étude pour implanter des éoliennes à 
Nesle la Reposte 


J’ai accepté l’opportunité de ce projet comme habitant de la commune où je suis né et où j’ai participé au sein du 
conseil municipal pendant 31 ans dont 12 ans comme 1er adjoint au maire et 13 ans comme maire.


Dans ma commune, à cette époque, j’ai su garder avec la complicité des habitants fiers de leur village, l’esprit de 
solidarité dans le bénévolat pour  y faire une partie de l’entretien et de création concernant la voirie, le 
fleurissement, les gros travaux dans la salle communale, dans l’église et autres abords.


Notre arrivée au sein de la communauté de commune des portes de champagne depuis 2004 qui devait nous 
permettre des économies d’échelle n’a pas réussi à nous donner beaucoup de bénéfices mais plutôt à lui 
déléguer de plus en plus de compétences à la satisfaction de la préfète de l’époque qui ne voulait plus de 
“villages gaulois” et ainsi simplifier la gestion du canton.  


Tout cela pour dire que notre commune n’a pas de revenus autres que les aides de l’état et qu’elle en reste 
dépendante. 


Si le projet aboutit, le village pourra ainsi bénéficier de la partie du revenu des éoliennes que la communauté de 
communes lui laissera ainsi que de la recette nette des 2 postes électriques installés sur un minuscule terrain 
communal situé en plaine. 


Cela participera à créer des ressources pour effectuer différents travaux d’assainissement des eaux pluviales et la 
réfection des accotements sinon de leurs entretiens dans la commune principalement dans sa traversée par la 
départementale non pris en charge par la communauté de communes à l’époque . 

Le projet d’assainissement avait été abandonné sous mon mandat par manque de moyens et le non soutien des 
banques  pour prêter les fonds nécessaires.   


Je ressens un certain agacement lorsque je vois que ce sont de nouveaux habitants “venus de la ville” conquérir 
le village.

Ils rouspètent après les éoliennes (avant c’était les bouses de vaches) en montant le coup à la population locale, 
bien qu’ils ne soient pas 5% a avoir une vue directe en permanence sur le futur projet. 

Je ne les ai jamais entendu critiquer les gros pylônes à perte de vue alimenter les villes d’où ils viennent.

Je ne pense pas qu’ils utilisent le contrat minimum de 3KVA de leur fournisseur d’électricité par soutien à 
l’économie d’énergie. 

Cela m’étonnerait  qu’ils éteignent leurs pompes à chaleur ou leurs chaudières parce qu’elles font plus de bruit 
que le bruit des pâles des éoliennes au loin.

La valeur des propriétés n’a visiblement pas diminué puisqu’il reste peu de maisons à vendre dans le secteur.

Ils n’apportent pas leurs soutiens au nucléaire et appréhendent la gestion des déchets induits. 

Je les vois critiquer mais pas apporter de solutions. 


La dimensions des éoliennes a évolué. Vu de loin on aura du mal à estimer leurs hauteurs: ce seront toujours des 
éoliennes. Cherche-t-on a estimer les hauteurs des pylônes que l’on rencontre?

Je considère que cela fait partie de la recherche pour avoir des machines plus performantes.   


L’indemnité allouée pour le terrain me concernant sera partagée avec le locataire et représente peu il me semble 
par rapport aux fonds engagés et de ce que touchera la commune.


L’Etat ne pourra pas réduire seul ses besoins en électricité car cela le rendrait plus vulnérable au niveau mondial 
pour le commerce et l’industrie. 


Je soutiens ce projet car c’est une manière de diversifier et d’augmenter nous même notre indépendance 
concernant la production d’électricité dans notre pays, en excluant les autres sources d’énergies: pétrole, 
charbon, gaz que nous importons. 

Nous en avons vu les exemples lors de la pandémie et maintenant pendant la guerre en Ukraine. 


À Nesle la Reposte le 29 juin 2023             Ghislain LEGRAS
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